

栗小だより

座間市立栗原小学校
校長 柏木 直樹

「心豊かによりよく生きる子」を育むために

校庭の木々の紅葉と落葉、朝夕の寒さから、冬の到来を感じます。子どもたちは、朝の登校時に元気のない子がいますが、教室に入り、友達や先生と過ごすうちに、しだいに元気になっていく様子が見られます。人との関わりがいかに大切であるかが分かりますね。

さて、学校ホームページでもお伝えしていますが、本校では令和2年度と3年度の二年間、座間市教育課程等指定研究校として道徳の研究をしています。研究テーマを「心豊かによりよく生きる子」、サブテーマを「自分事として考え、伝え、深める道徳教育を通して」と設定しています。

授業では、「思いやり・親切・友情・感謝・家族愛・生命の尊さ」など、学年段階ごとに示されている20前後の内容を教科書の教材を通して学習し、よりよく生きるための基盤となる道徳性を養います。

「思いやりとは?」「友情とは?」などの問いに、自分なりに分かっていたつもりでも、表面的な理解にとどまっていることがあります。児童が自分事として考えられる教師の発問や教師と児童、児童同士の意見交流などから深い理解に繋げていきます。

研究の講師として、筑波大学附属小学校の加藤直行先生にご指導をいただいておりますが、加藤先生は、「道徳的な理解が深まれば深まるほど、それをよしとする道徳的心情が育つ。」「道徳的心情が育てば育つほど、そのような心を自らの拠り所として生活していこうとする実践意欲が向上する。」「実践意欲が向上すればするほど、実生活での態度に変容が起こる。」と話されています。

今後も研究テーマである「心豊かによりよく生きる子」を育むため、道徳教育の要とされている授業の研究は続けてまいります。ご家庭でも、子どもから道徳の授業の内容を聞き、対話を通してさらに考えを深めさせ、子どものよりよく生きようとする意欲を育てていただきたいと思います。

【12月行事予定】

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	水	栗っ子教室(3・4・5・6年) SC 折り鶴掲示(職員玄関前・北校舎昇降口)	15	水	栗っ子教室(3・4・5・6年)
2	木	栗っ子教室(2の1・2の2)	16	木	栗っ子教室(2の3・2の4)
7	火	学年集会(1・4・6年)	21	火	給食終了日
8	水	給食費集金 栗っ子教室(2の2・2の4) SC	22	水	短縮4校時(12:10下校) 大掃除
9	木	5年林間学校(わかあゆ1日目) 栗っ子教室(2の1・2の3)	23	木	短縮4校時(12:10下校)
10	金	5年林間学校(わかあゆ2日目)	24	金	短縮3校時(下校11:20下校) 第2学期終業式 白衣点検
13	月	委員会	25	土	冬季休業開始(~1月11日)
14	火	落ち葉拾い集会	SC:スクールカウンセラー来校日(10:30~15:45)		

給食集金日 12月8日(水)

★給食費 4500 円は、釣り銭のないようにお子さんに持たせてください。



学校行事等の変更についてのお知らせ

いつも本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、ありがとうございます。新型コロナウイルス感染症の感染状況も減少傾向に転じている現在、感染症対策を継続しながらも、少しずつではありますが、学習活動の制限を解除できる場面も増えてまいりました。今後も感染状況を鑑みながら、子ども達の学びの充実に努めてまいります。

現在、3学期に予定されている学校行事についての検討を始めております。詳細が決まりましたら、学校便り等でお知らせいたしますのでご承知おきください。なお、今後の感染状況によっては変更もあることをご理解ください。

◇2月に予定している授業参観・保護者会

日付は変更せず、人数制限等の感染症対策をした上で実施できるよう検討中。

◇3月に予定している卒業式

式典への参加は、各家庭保護者2名までとします。未就園児も含めお子様の参加は、感染症予防の為您ご遠慮いただいております。ご理解ご協力のほどよろしく願いいたします。尚、6年生保護者には、2月になりましたら案内状を配付いたします。また、5年生の式典への参加については検討中です。

工事のお知らせ

12月より、北校舎2階トイレの改修工事が入ります。また、冬休みを中心に、渡り廊下の改修工事も始まります。ご承知おきください。

寒さに負けずに、この冬を乗り切ろう！

師走を迎え、朝晩の冷え込みが厳しくなってきました。学校でも、日中に暖房を入れる日が少しずつ増えてきています。

現在、栗原小学校では、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、常時、換気をしております。但し、暖房中は、1時間に1度大きく窓を開け放ち空気を入れ替えるかたちで対応しております。

今後も感染状況を鑑みると換気は欠かせません。そこで、子ども達自身で体温調節ができるよう、脱ぎ着しやすい服装にさせていただけたらと思います。また、先月の学年便りでお知らせしましたが、体育の授業時の服装についても改めてお知らせします。子ども達が、感染症に負けず、元気に学校生活を送ることができるよう、ご準備ください。よろしく願いいたします。

☆下着を着ましょう！

☆気温や部屋の温度にあわせて上手に重ね着をしましょう！

→ 学習の妨げにならないようご配慮ください。

薄手で動きやすいもの、袖回りがもたつかないもの、すぐに脱ぎ着できるもの等。

★体育の授業では、安全面を最優先に考慮し、フードやボタン、ファスナーがなく運動に適したものにしてください。但し、自宅から着てきたものではなく、体育の授業用として持ってきたものに限りです。また、汗をかくため、タイツは脱ぐよう指導しています。

★体育の準備運動までは、手袋、短パンの上に重ねて履く長ズボンも着用可とします。

着用可(○)なもの



ピステ(ジャカジャカ)・トレーナーなど

着用不可(×)なもの



フードやファスナーがついているもの